

## EEX to launch Nordic Zonal Futures for power derivatives markets on 25 March

**Leipzig, 9 January 2024** –The European Energy Exchange (EEX) announces a significant extension of its flagship power derivatives platform by launching Nordic Zonal Futures on 25 March 2024. The new product offering will include financially-settled baseload futures for all 12 Danish, Finnish, Norwegian and Swedish bidding zones. Additionally, EEX will extend the number of tradable contracts in its existing Nordic Power Futures, which are settled against the Nordic System Price.

Steffen Koehler, COO of EEX, comments: *“For more than a decade, we have seen declining liquidity on the Nordic power markets, alongside growing calls from market participants to address this trend by launching zonal futures, which are standard instruments in other European power markets. Building on our extensive expertise in developing liquid energy markets in Europe and around the world, we believe that our new Nordic Zonal Futures product suite will give market participants the choice how to best hedge their individual risks. As in all our markets, we are committed to working closely with the Nordic trading community to build a liquid, robust and trusted market.”*

The new Nordic Zonal Futures will enhance efficiency in terms of risk management, whilst widening the pool of market participants, by offering location spread trading and access to EEX’s pan-European network of power traders. In addition, by publishing daily settlement prices for all individual bidding zones, EEX contributes to improved price transparency in the region. Location spread trading, a key tool for increasing overall liquidity, will be offered for various combinations between Nordic Zonal Futures, Nordic System Price Futures and EEX continental power futures.

The new EEX Nordic Zonal Futures will be listed for all 12 Nordic bidding zones, with varying maturities to reflect unique local factors, such as the presence of interconnectors with continental markets or renewable energy capacity. The underlying of the financially-settled EEX Nordic Zonal Futures are EPEX SPOT indices for the respective bidding zones.

To learn more about the new EEX Nordic Zonal Futures, please visit our dedicated website:

<https://www.eex.com/en/markets/power/nordic-power-markets>

The European Energy Exchange (EEX) is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, it offers contracts on power, natural gas and emission allowances as well as freight and agricultural products. EEX also provides registry services as well as auctions for guarantees of origin, on behalf of the French State. More information: [www.eex.com](http://www.eex.com)

**Contact:**

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300

[presse@eex.com](mailto:presse@eex.com) | [www.eex.com](http://www.eex.com)

## EEX führt zum 25. März Nordic Zonal Stromfutures ein

**Leipzig, 9 Januar 2024** – Die European Energy Exchange (EEX) erweitert ihre Strom-Terminmärkte am 25. März 2024 um neue Produkte für die nordischen Märkte und führt sogenannte Nordic Zonal Futures ein. Das neue Produktangebot umfasst finanziell abgewickelte Grundlast-Futures für alle zwölf dänischen, finnischen, norwegischen und schwedischen Gebotszonen. Darüber hinaus wird die EEX die Anzahl der handelbaren Kontrakte in den bestehenden Nordic Power Futures erweitern, die gegen den nordischen Systempreis abgerechnet werden.

Steffen Köhler, COO der EEX, kommentiert: *„Seit mehr als einem Jahrzehnt beobachten wir eine sinkende Liquidität auf den nordischen Strommärkten. Gleichzeitig nehmen die Forderungen von Marktteilnehmern zu, diesem Trend durch die Einführung von zonalen Futures entgegenzuwirken, die bereits in vielen anderen europäischen Strommärkten Standardinstrumente sind. Aufbauend auf unserer umfassenden Expertise bei der Entwicklung liquider Energiemärkte in Europa und weltweit sind wir davon überzeugt, dass die neuen Nordic Zonal Futures-Produkte unseren Marktteilnehmern eine gute Wahlmöglichkeit bieten, ihre individuellen Risiken bestmöglich absichern zu können. Dabei arbeiten wir – wie auch in allen anderen Märkten – eng mit den lokalen Handelsteilnehmern und Kunden zusammen, um einen liquiden, robusten und vertrauenswürdigen Markt aufzubauen.“*

Die neuen Nordic Zonal Futures werden ein effizienteres Risikomanagement ermöglichen. Zugleich wird sich durch das Angebot von Location Spread-Handel und dadurch, dass weitere Unternehmen Zugang zur pan-europäischen EEX-Plattform für die Stromterminmärkte erhalten, der Pool an Marktteilnehmern für die nordischen Produkte vergrößern. Darüber hinaus trägt die EEX durch die Veröffentlichung täglicher Abrechnungspreise für alle Gebotszonen zu einer verbesserten

Preistransparenz in der Region bei. Location Spread-Handel, ein wichtiges Instrument zur Erhöhung der Liquidität insgesamt, soll für verschiedene Kombinationen zwischen den neuen Nordic Zonal Futures, den bestehenden Nordic System Price Futures und den EEX-Stromfutures für die kontinentaleuropäischen Märkte angeboten werden.

Die neuen EEX Nordic Zonal Futures werden für alle zwölf nordischen Gebotszonen und mit unterschiedlichen Laufzeiten gelistet, um lokalen Besonderheiten wie dem Vorhandensein von Verbindungsleitungen einzelner Zonen zu kontinentalen Märkten oder Kapazitäten für erneuerbare Energien Rechnung zu tragen. Basiswert der finanziell abgewickelten EEX Nordic Zonal Futures sind EPEX SPOT-Indizes für die jeweiligen Gebotszonen.

Weitere Informationen zu den Nordic Zonal Futures veröffentlicht die EEX auf dieser Website:  
<https://www.eex.com/en/markets/power/nordic-power-markets>

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, welche weltweit sichere, liquide und nachhaltige Commodity-Märkte entwickelt – gemeinsam mit ihren Kunden. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom, Erdgas und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Zusätzlich stellt die EEX Registerdienstleistungen zur Verfügung und führt Auktionen für Herkunftsnachweise im Auftrag des französischen Staates durch.

<https://www.eex.com/de/>

**Kontakt:**

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300

[presse@eex.com](mailto:presse@eex.com) | [www.eex.com](http://www.eex.com)